

OFICIOS.—ENTRADAS.
 D Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

ESTRANJERO.

Parece que el gobierno otomano trata de granjearse las simpatías de Europa con el nombramiento de Midhat-bajá al puesto de gobernador general de la Siria. Hace algunos meses se habia suavizado el destierro de Midhat, recibiendo autorizacion para residir en Creta, y sábase que debido á su influencia tanto como á los esfuerzos de Mouktar-bajá, se apaciguaron los trastornos que hacia tanto tiempo agitaban perpétuamente á esa isla.

Hoy dá un paso mas el sultan volviéndole á la vida pública y al confiarle una de las provincias más considerables de su imperio, con lo cual triunfa la política inglesa en Constantinopla, pues fué siempre Midhat partidario decidido de ella, afirmándose en esta idea durante su reciente estancia en Occidente.

Coincidiendo la vuelta á los negocios y el nombramiento de Midhat-bajá al gobierno de la Siria con el momento preciso en que Inglaterra obtiene de Turquía la aplicacion al Asia Menor de todo un programa de reformas, es una garantía de las más serias para la ejecucion sincera é inteligente de éste.

Despues de lo que ha hecho en Bagdad se puede estar seguro que la obra encomendada á Midhat en Siria no supera á sus fuerzas, y es muy bueno que los otros valles tengan presente su ejemplo.

Entre tanto los despachos de la India que publica el «Standart» son belicosos, á pesar de todo lo que en contrario se ha dicho estos dias. Hélos aquí:

«Simla, 11.—Las columnas de Khyber y de Khoro están ya dispuestas para todas las operaciones que se les mande hacer este año. Las columnas de Quettah estarán tambien dispuestas para cuando se ordene el movimiento de las otras.

Se ha declarado que los contingentes ofrecidos por los jefes del Punjab se encuentran en Ranilpindes.

Idem, id. n.—El general Bedduph ha llegado á Quettah.

Milan Jkha, el hijo del difunto Sofdans Mi, gobernador de Candahar, ha sido nombrado por el emir jefe de las fuerzas de aquella provincia.

El emir ha ordenado una contribucion extraordinaria, y que se despachen cien cargas de pólvora y balas de Candahar á Cabul.

Las fuerzas de Khoro que manda el general Roberts son:

Soldados indígenas	5.237
— europeos	1.092
Las fuerzas de Quettah que manda el general Bedduph:	
Soldados indígenas	5.880
— europeos	880
Las fuerzas de Mooltan, que manda el general Brezon:	
Soldados indígenas	6.705
— europeos	2.625
<hr/>	
Total de soldados indígenas	17.822
Id. europeos	4.597
<hr/>	
Total general	22.419

Pero veamos ahora lo que dicen de Rusia sobre

el particular.

Segun una carta de Oremburgo, de fecha del 30 de octubre, que publica el «Golos» continúa la concentracion de tropas rusas en la frontera de Afghanistan.

El corresponsal cree que los soldados rusos que han vuelto y están volviendo del Turquestan, donde les reemplaza otro contingente, pueden reunirse en Oremburgo en el espacio de una semana en número de 11 000, y pueden ser trasportados á Tarhend en el espacio de una noche.

Despues añade textualmente:

«Aquí tenemos sobradas provisiones y suficientes medios de transporte para medio millon de almas, puesto que toda la estepa de Kerghese, con sus camellos innumerables y sus leales habitantes, está á disposicion de Rusia.»

El «Golos» añade que el enviado del emir en Constantinopla, al volver á Cabul ha pasado por San Petersburgo, llevándose algunos cañones como ejemplares.

Las delegaciones de los dos Parlamentos de la monarquía austro-húngara, que se reúnen este año en Pesth, fueron recibidas sucesivamente el 10 por el emperador Francisco José. El soberano pronunció un discurso, en el que dió las gracias á los Cuerpos constituidos por haber ayudado á su gobierno moral y financieramente á conseguir el objeto del Congreso, que era poner los intereses austriacos en armonía con el equilibrio europeo. En presencia de la nueva situacion creada en la península de los Balkanes por la guerra, la monarquía está decidida á ejecutar fielmente las decisiones del Congreso, y la corona está persuadida de que el patriotismo de los representantes del país estará á la altura de esas graves circunstancias.

«Cuidaremos—dijo el emperador—de proporcionar nuestros sacrificios interiores á las exigencias de la situacion financiera, y apresuraremos cuanto sea posible el momento en que la administracion de la Bosnia y la Herzegovina pueda vivir con sus propios recursos.»

Los presidentes de las delegaciones en sus discursos se limitaron á desarrollar el pensamiento de poner las necesidades de la situacion financiera con las de la situacion política, respetando siempre las intenciones de la corona. Los húngaros piden, no obstante, explicaciones precisas sobre los motivos y el objeto político de la anexion.

En Pesth se habia notado mucho la energía con que el emperador dijo que queria ejecutar las decisiones del Congreso y la precision con que declaró que ese Congreso habia impedido una guerra inminente.

(«La Iberia.»)

El conflicto anglo-indio parece que va tomando proporciones. Segun cartas de Cabul, 500 mullahs están predicando la guerra santa en Quizni, habiéndoseles unido mas de 30.000 hombres, á quienes ha ordenado el emir que sigan allí por si atacan los ingleses por aquel punto.

Parece que lord Lasorence, ex-virey de la India y autor de las cartas sobre la guerra con el Afghanistan, que tanto han llamado la atencion en el «Times» ha sido elegido presidente del comité organizado en ésta con objeto de procurar la convocacion inmediata del Parlamento.

El «Morning-Post» tiene entendido que Rusia estaba dispuesta á mediar entre el Afghanistan é Inglaterra; pero dice que se han rehusado sus ofrecimientos alegando el carácter particular de la cuestion.

La línea de operaciones contra el paso de Kyber le han extendido mucho los ingleses, haciendo provisiones para una larga campaña.

Respecto á Oriente, dicen de Belgrado que un agente búlgaro recorre la Nueva Sérvia excitando á la insurreccion, con objeto de llevar á cabo lo que dispone el tratado de San Estéfano respecto de Bulgaria.

Tambien anuncian de Bucharest que las simpatías personales entre los rusos y los búlgaros no responden á lo que expresan los documentos oficiales. En otro despacho se queja de que los gobiernos accidentales retarden el reconocimiento de Rumania. Rusia, Austria, Italia y Turquía han nombrado representantes en Rumania. Francia é Inglaterra son las potencias que todavía no han reconocido la independencia de Rumania.

Un telégrama de Viena asegura que el conde Schouwaloff ha recibido orden para retrasar su vuelta á Londres.

La Puerta ha nombrado delegados cerca del ministerio griego para llegar á una inteligencia. Estas disposiciones han producido muy buen efecto en los centros oficiales austriacos, donde se considera á Grecia su aliada natural.

Segun un despacho de Viena, el emperador ha dado audiencia á una diputacion de herzegowinos. Les ha prometido atender á su prosperidad si se someten á las autoridades y proteger igualmente todas las comuniones religiosas en el ejercicio de sus legítimos derechos.

La diputacion ha visitado tambien á los ministros. El de la Guerra les ha ofrecido visitar la Herzegovina. El conde Andrassy ha manifestado la esperanza de que llegarán á armonizarse los intereses cristianos y musulmanes.

Noticias de Roma dicen que en el Vaticano hay motivo para creer que darán buen resultado las gestiones entabladas á fin de establecer nunciaturas en los países del Sur de América.

El gobierno pontificio ha desistido de establecer una nunciatura en Inglaterra. Se desmiente la aparicion de partidas de brigantes en las cercanías de Palermo.

(«Diario Español.»)

MADRID 15 DE NOVIEMBRE.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Aunque en vista de la celeridad con que caminan las decisiones en el Congreso y de la falta de asuntos en el Senado, se creia por muchos que las sesiones se suspenderían en el último dia de este mes ó en los primeros de diciembre, el anuncio de que se discutirán despues del proyecto de ley de imprenta otros varios proyectos como el de prision preventiva, el de la reforma del Código, el de autorizacion para procesar á los funcionarios públicos y el de reuniones públicas ha devuelto el crédito á la noticia de que las Córtes no suspenderán sus tareas

hasta los días inmediatos á la Pascua de Navidad.

Creo que este ha sido siempre el pensamiento del gobierno, como lo es no promover la cuestion del cambio de política hasta principios de febrero.

Hablan algunos periódicos de la posibilidad y aun de la probabilidad de que tan pronto como se suspendan las sesiones ocurra un cambio parcial en el gabinete y creo que así sucederá para proveer el cargo vacante de presidente del Tribunal Supremo de Justicia en don Fernando Calderon Collantes, y para que entre en el departamento de Gracia y Justicia el señor Bugallal.

Lo que se dice de que va á dimitir el señor Romero y Robledo, no es cierto. El ministro de la Gobernacion continuará en su puesto hasta que se plantee la cuestion política.

Los que creen que el señor Romero y Robledo va á promover crisis ó á crear dificultades al señor Cánovas del Castillo están en un error. La actitud del señor Romero y Robledo es clara y terminante y la conocen muchas personas ministeriales y opositoras. El ministro de la Gobernacion continuará en su puesto hasta tanto que llegue en el mes de febrero el momento de plantear la cuestion política. Si esto se resuelve de modo y forma que todo el ministerio presente la dimision y sea aceptada, el señor Romero dejará el poder al mismo tiempo y por la misma causa que los demás ministros. Si se decide la continuacion del ministerio Cánovas para hacer las nuevas elecciones, el actual ministro de la Gobernacion dejará el ministerio, pero continuando defendiendo con sus amigos la política del señor Cánovas y al gabinete que bajo su presidencia se organice.

Esta tarde ha continuado discutiéndose en el Congreso la ley de imprenta. Uno de los diputados mas jóvenes, el señor Santoja, ha combatido el voto particular del señor Balaguer, pronunciando un buen discurso, y demostrando que tiene excelentes condiciones para la carrera política.

Al gobierno han satisfecho mucho los términos en que el cardenal secretario de Estado ha manifestado á nuestro embajador en el Vaticano Sr. Cardenas la concesion de la gran cruz de la orden Pianna. Es un documento que no agrada seguramente á los carlistas.—P.

—No es exacto que S. M. el rey haya resuelto pasar, por ahora, temporada alguna en el Pardo, como suponen varios periódicos.

—Dice la «Correspondencia»:

«Los periódicos de oposicion cometieron anoche varias inexactitudes al dar cuenta del Consejo de ministros verificado bajo la presidencia de S. M. el rey.

Es inexacto que hubiera discusion sobre la enagenacion de bienes nacionales, ni de un proyecto de indole militar, ni de nombramientos de ninguna clase, ni que existiera discordancia de parecer entre los ministros en ninguno de los asuntos de que se ocuparon los consejeros responsables.

Tampoco es cierto que se hablara en dicho Consejo de la desfavorable situacion financiera de las islas Filipinas. Precisamente se habló de lo contrario, de su buen estado.»

—Tambien dice el mismo periódico:

«Creemos que las Cortes no suspenderán sus sesiones hasta despues que se hayan discutido y aprobado los proyectos de ley de prision preventiva, de reforma del Código penal, de autorizacion para procesar á los funcionarios públicos, el de reuniones públicas y algunos que ha ofrecido presentar el señor Marqués de Orovio.»

—Decididamente la junta directiva de los mode-

rados se reunirá en casa del Sr. Conde de Cheste, y aun cuando no es conocido en todos sus detalles el dictámen general que se someterá á su aprobacion, parece que su parte más importante es la cuestion religiosa, que queda resuelta en el sentido de que debe aceptarse el art. 11 de la Constitucion del Estado, sin que esto signifique abjuracion del principio de la unidad católica, pues por medio de su interpretacion y sin necesidad de ser modificado, puede llegarse á dicho principio, en concepto de los principales individuos del moderantismo.

Las demás cuestiones se resuelven con un criterio esencialmente conservador, pero dentro de la Constitucion de 1876.

MADRID 16 DE NOVIEMBRE.

Esta tarde, á las cuatro, han asistido S. M. el Rey y la princesa de Asturias á la Salve de Atocha.

Las reales personas han ido á la basílica en un modesto carruaje tirado por dos caballos y sin escolta.

—El ministro de la Gobernacion ha despachado esta tarde en la secretaría del ministerio.

—Hoy seguia más aliviado de su indisposicion el Sr. Ministro de Estado

—Hasta el lunes próximo no comenzará la discusion de la totalidad del proyecto de imprenta, pues hoy no podrá hacerse más que terminar la del voto particular.

—Uno de los primeros días de la semana próxima empezará en el Senado la discusion del proyecto de ley electoral aprobado en el Congreso. Terciarán en el debate los Sres. Polayo Cuesta y Maluquer individuos del partido constitucional.

—La causa del regicidio ha sido devuelta ayer por el fiscal de la audiencia, el cual, segun nuestras noticias, pide la confirmacion en todas sus partes de la sentencia del inferior. Hoy se habrá entregado al letrado defensor, y probablemente á mediados de la semana próxima tendrá lugar la vista.

—No se sabe aun con certeza si tomará ó no parte en la discusion del proyecto de ley de imprenta que se discute en el Congreso el Sr. Castelar.

—Parece que los históricos, despues de contar con todos los elementos necesarios para establecer el Círculo moderado cuya organizacion anunciamos han decidido aplazar la realizacion de su proyecto en la prevision de que pudieran suscitarse ciertas dificultades de carácter personal, enteramente extrañas á la política.

—De «El Diario Español»:

«Parece ser que asciende á 160 millones de reales vellon el valor de los montes del Estado clasificados hasta hoy por el ministerio de Fomento, entre los que han de formar parte de la enagenacion proyectada.»

—«El Mundo Político» ha sido absuelto libremente por el tribunal de imprenta.

—De Tánger escriben el día 9 al «Guardian» de Gibraltar, que despues del 7 y del 8, en que fallecieron del cólera algunas personas, no ha habido ningun caso, siendo de esperar que desaparezca la enfermedad con lo avanzado de la estacion.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 16 de noviembre.

Londres 14.—Los periódicos conservadores ingleses censuran el discurso pronunciado ayer por Gladstone, jefe de la oposicion liberal de la Cámara de los Comunes, contestando á la diputacion de una asociacion de Belfort, en el cual atacó duramente á lord Beaconsfield, primer ministro de la reina, por su discurso del sábado.

Tan pronto como se reuna el Parlamento, Gladstone se propone atacar duramente al gobierno, tanto por la manera como ha seguido la cuestion de Oriente, como por los conflictos que va á originar

entre la India inglesa y el Afghanistan.

Gladstone sostiene que el tratado de Berlin, aun en el caso de que se cumpliera, que en su opinion no se cumplirá, lejos de ser beneficioso á los intereses de la Gran Bretaña, le producirá graves perjuicios.

La política que en su concepto debia haber seguido Inglaterra, era amparar á todos los cristianos del imperio turco, librarles del yugo otomano y concederles amplias libertades y una autonomia completa, en defensa de la cual aquellos hubieran luchado contra los rusos lo mismo que contra los musulmanes que hubieran pretendido arrebatársela.

Así se contrarrestaba la influencia rusa en Oriente, y no con el inútil empeño de conservar en el Oriente de Europa una sombra del caduco imperio otomano.

Madrid 16.

En el Congreso el señor Balparda anuncia una interpelacion sobre la política que sigue el gobierno en las Provincias Vascongadas.

El señor Alba Salcedo anuncia otra interpelacion acerca de nuestras relaciones internacionales, é insiste en pedir una relacion de las cantidades que han ingresado en el Banco de España con destino á las víctimas del Cantábrico.

El señor Mariscal pide noticias ciertas sobre el rumor que ha circulado de haber aparecido el cólera en Tánger.

El Sr. Bosch y Labrús presenta una esposicion referente á los derechos de importacion y esportacion de los azúcares de Cuba y Puerto-Rico.

A la sesion asisten únicamente diez y seis diputados, viéndose en el banco azul á los ministros de Marina y Fomento.

Las tribunas están casi desiertas.

Ninguna noticia importante se ha recibido del extranjero.

El Congreso ha desechado por 129 votos contra 33 el voto particular del Sr. Balaguer al proyecto de ley de imprenta.

Madrid 17.

El señor Silvela, ministro de Estado, continúa enfermo.

Desmiéntese la anunciada fusion de constitucionales y centralistas, fundándose en que los segundos se han abstenido en la votacion del voto particular del señor Balaguer sobre la ley de imprenta.

Indícase al general Alemany para reemplazar al general Lopez Pinto en la capitania general de las islas Canarias.

El periódico «La Union» ha sido condenado á quince días de suspension por la primera denuncia. Por la segunda, pide el fiscal ocho días.

«El Clamor Público» ha sido condenado á cuarenta y cinco días de suspension. Ayer sufrió nueva denuncia.

Continúa la incomunicacion con las provincias del Norte á consecuencia de las nieves.

Paris 16.—Hoy es esperado en Friederichsrué, residencia del príncipe de Bismarck, el conde de Schouwaloff.

Se atribuye mucha importancia á la conferencia que van á celebrar ambos.

A pesar de que varios periódicos han indicado el objeto de este viaje, no se sabe todavía de una manera cierta, cual es la mision del diplomático ruso en Austria y en Alemania.

Algunos la habian interpretado como síntoma favorable á la paz; pero la noticia del aumento del ejército de Rusia, ha venido á echar por tierra todos los cálculos y conjeturas que se habian hecho en este sentido.

Al propio tiempo se sabe que el agregado militar de Rusia en Alemania ha tenido una larga entre-

vista con el emperador Guillermo en Wiesbaden, á cuyo hecho la prensa inglesa le atribuye mucha significacion.

Estos viajes comienzan á inspirar recelos de que la diplomacia rusa trata de aislar á Inglaterra, trabajando á favor de una inteligencia sólidamente cimentada entre los tres imperios de Europa.

Berlin 16.—Algunos emigrados rusos, sospechosos de estar en relaciones con los socialistas alemanes, han sido detenidos.

Se cree que van á ser espulsados del territorio alemán.

Pest 16.—La Cámara de diputados discute la contestacion al discurso de la corona.

El señor Tisza afirma que desde la crisis oriental, la política del gobierno de Austria consiste en mantener la integridad de la Turquía y en impedir que caiga en poder de la Rusia.

Añade que tiene grandes esperanzas de que el tratado de Berlin será ejecutado con toda puntualidad.

Darmstad 16.—El gran duque de Hesse-Darmstadt y el príncipe presunto heredero están enfermos á consecuencia de unas anginas malignas.

La princesa María, hija menor del gran duque, falleció esta mañana.

Roma 14.—La crecida del Tiber es tan considerable que las aguas salen ya del lecho del rio, comenzando una inundacion que se teme ocasiona grandes pérdidas.

Habana 15.—Se ha publicado un decreto que disminuye los derechos de esportacion á un 10 por 100 y los impuestos directos de 30 á 25 por 100.

Bombay 15.—Se guarda mucha reserva sobre los movimientos de tropas hácia la frontera del Afghanistan.

Algunos corresponsales de periódicos ingleses que se hallan en el ejército, han sido amenazados con la espulsion si anticipan noticias que puedan comprometer el éxito de las operaciones.

De un momento á otro se espera la noticia de la ruptura de hostilidades.

Viena 15.—El emperador ha dado audiencia á una diputacion de herzegowinos. Les ha prometido atender á su prosperidad si se someten á las autoridades, y proteger igualmente todas las comuniones religiosas en el ejercicio de sus legítimos derechos.

La diputacion ha visitado tambien á los ministros. El de la Guerra les ha ofrecido visitar la Herzegovina. El conde Andrassy ha manifestado la esperanza de que llegarán á armonizarse los intereses cristianos y musulmanes. («Provincias.»)

Constantinopla 15.—Tiénesse por seguro que si Midhat-Pachá logra el favor del Sultan en su gobierno en Siria, será nombrado gobernador general del Asia, cargo que crearia ex-profeso para él.

París 15.—El Senado ha procedido hoy á la eleccion de tres senadores vitalicios. El número de votantes era 269. Han sido elegidos los candidatos de las derechas en la forma siguiente:

Mr. Vallée, por 141 votos.

Mr. de Haussonville, 138.

Mr. Baragnon, por 137.

La Cámara de diputados ha aprobado el acta de Mr. Mallet, y anulado la del legitimista Larochejaquelein.

Los periódicos conservadores «El Sol», «La Estafeta», «El Constitucional» y «El Monitor», han recibido con desagrado el manifiesto de las derechas.

París 15.—Ha terminado la suscripcion al empréstito egipcio, resultando suscrita mayor cantidad de la solicitada.

No se podrá repartir á los suscritores mas que un 45 por 100 de la suma suscrita.

Lisboa 15.—El ministro de Justicia, Sr. Barjona de Freitas, ha presentado la dimision de su cargo. El ministro de Marina, Sr. Tomás Riveyro, se ha encargado interinamente de la cartera vacante.

Londres 14.—Tan pronto como se reuna el Parlamento, Gladstone se propone atacar duramente al gobierno, tanto por la manera como ha obrado en la cuestion de Oriente, como por los conflictos que va á originar con el Afghanistan.

San Petersburgo 15.—La Agencia rusa desmiente de la manera mas terminante la noticia de que el conde de Schuwaloff, embajador de Inglaterra en Rusia, tenga el encargo de negociar con las grandes potencias la reunion de un nuevo Congreso para el cumplimiento del tratado de Berlin.

París 16.—Los periódicos de esta mañana confirman la noticia de que el Sr. Horacio Choiseul va á ser nombrado Embajador de Francia en Madrid en reemplazo del conde de Chaudordy.

Berlin 16.—El conde de Schuwaloff, antes de regresar á Londres, pasará por Baden con objeto de conferenciar con el emperador de Alemania.

Londres 16.—El periódico el «Times», en su edicion de esta mañana, publica un telegrama de Berlin que asegura, con referencia á noticias de buen origen, que el gobierno ruso ha tomado medidas para aumentar su ejército hasta 632 batallones.

El «Morning-Post» publica un artículo sobre la cuestion del Afghanistan, confesando que Inglaterra tiene el propósito de rectificar la frontera de la India con la ocupacion permanente de varios puntos extratéticos.

Al efecto se establecerán guarniciones en Quetta, en el Beluchistan y en Jellehabad.

Al propio tiempo el gobierno inglés se propone conseguir á todo trance el establecimiento de agentes británicos permanentes, no solo en Cabul, capital del Afghanistan, sino tambien en poblaciones tan importantes como Kandahar y Herat.

(«Imparcial.»)

Gacetilla.

A las tres y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Menorca» procedente del de Palma con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Eusebio Sirasol.—Francisco Rosario.—José Letron.—Sebastian Gomez.—Miguel Bauzá.—Ignacio Forteza.—Vicenta Gelabert.—Cristobal Benasar.—6 soldados.—Total 14.

Con fecha diez y siete del actual ha sido nombrado caballero de la Real y Distinguida orden de Isabel la Católica nuestro amigo y paisano don Francisco Sancho y Caules Pbro. á quien felicitamos.

El tiempo continúa frio y desapacible, mucho mas de lo que se podia esperar á mediados de Noviembre. Ayer cubria el cielo un grisento nubla-

do que parecia amenazar con un nevazco y por la tarde y noche y el dia de hoy hasta la hora de escribir estas líneas va cayendo á intervalos algunas lloviznas.

Mañana á hora de itinerario emprenderá su marcha para Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia.

En la Tesorería de Hacienda pública de Palma ingresaron el sábado, veinte mil pesetas en calderilla del nuevo sistema, las que al parecer están destinadas al cange de la de escudo.

¡Ojo! Quéjense algunos periódicos de Valencia de la circulacion de sellos de comunicaciones falsos. Segun parece, dicen, se diferencian bastante de los legítimos, pero de todos modos debe fijarse el público en los que compre, para no salir defraudado.

Por parte telegráfico se sabe la llegada á Puerto-Rico sin novedad alguna el vapor trasatlántico español «Castilla.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 13 de noviembre de 1878.

Muy señor mio: Decididamente la cuestion del Afghanistan se agrava de dia en dia extraordinariamente, y hace temer inminentes complicaciones de un momento á otro. Así lo dan á entender los telegramas recibidos ayer y hoy, algunos de los cuales aseguran de la manera mas terminante que la expedicion rusa que salió del Mar Caspio hace pocos dias con direccion á San Petersburgo avanza ahora hácia el centro del Asia, mientras que el gobierno moscovita ha ordenado activar los preparativos para pasar el invierno en Magnalia y Kustendje en la Dobrudja.

Las demás noticias que nos trasmite el cable se refieren al nombramiento de Midhat-Bajá para gobernador de la Siria, á haberse denegado Inglaterra á hacer concesion alguna á Grecia y á la apertura del Parlamento belga, cuyo cuerpo va á reformar en breve la actual ley electoral.

Parecen destituidos de todo fundamento los rumores que han circulado en algunos centros de esta capital sobre la próxima venida de S. M. el Rey á Barcelona. Nada hasta hoy se sabe oficialmente que confirme dichos rumores.

Con asistencia de un distinguido y numeroso concurso tuvo lugar ayer noche en el «Ateneo libre de Cataluña» instalado en esta ciudad una notable velada musical, en la que tomaron parte los principales cantantes del teatro del Liceo, en union del distinguido compositor señor Manzoche y del célebre guitarrista señor Tárrega. Todas las piezas que formaban parte del programa fueron interpretadas de una manera acabada, recibiendo merecidos aplausos todos los artistas y en especial la señora Passigli, y los señores Stagno y Manzoche, este último en la ejecucion al piano de la sinfonia de su ópera «El Negriero» que va á ponerse en escena uno de estos dias en el gran teatro del Liceo.

Afectada por los bajos cambios que acusa la Bolsa de Madrid, ha sufrido la nuestra bastante depreciacion en determinados valores, de la que es de esperar se reponga en breve. Hoy cierra el 3 por 100 interior á 15'05, el exterior á 15'60 y el 2 por 100 amortizable á 32'70, con pocas operaciones.

Queda á la carga el «Alfonso XII» para la Habana, con escala en Puerto-Rico y Cádiz, cuya salida tendrá lugar el 25 de este mes, no anunciándose por ahora ningun otro vapor para aquel destino.—Suyo affmo.,—F. C. B.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 15 de Noviembre.

Muy Sr. mio: Ninguna noticia que revista verdadero interés se ha recibido del extranjero desde mi anterior correspondencia, limitándose los despachos llegados á dar cuenta de la creencia que reina en las cancillerías del Norte de que la guerra del Afghánistán no llegará á ser un hecho, de cuya opinion disiente la prensa oficial de San Petersburgo, la que acentua cada dia mas hábilmente una activa campaña contra Inglaterra.

La próxima venta de la isla de Curacao, á Alemania, parece va á motivar un serio conflicto entre Holanda, actual posesora de la isla, y el gobierno de los Estados- Unidos. No es un misterio para nadie la importancia comercial de aquella posesion ultramarina, la que adquirirá un notable desarrollo en manos de la República norte americana. Asi es que se comprende y se explica sin esfuerzo alguno el disgusto que ha producido á la misma el proyecto citado.

Anoche se susurraba en algunos círculos, que iba á terminar la huelga del gas, lo que se atribuia á dos importantes telegramas llegados de Madrid á última hora. Dificulto, sin embargo, que la huelga desaparezca si el Ayuntamiento no accede á las pretensiones de estos consumidores.

Ayer aparecieron completamente nevadas las cumbres del Montserrat, lo que nos proporcionó un nuevo descenso de temperatura, pues el viento que sopló durante toda la tarde y noche procedia de aquella parte.

Notable incremento toma de dia en dia la explotación de la línea férrea de Aragon á Barcelona y Francia, particularmente en esta última seccion, como lo prueban los siguientes datos de lo que mensualmente ha recaudado la compañía:

En Enero	Rs. 219.546
» Febrero	» 235.403
» Marzo	» 262.639
» Abril	» 279.083
» Mayo	» 308.180
» Junio	» 311.493
» Julio	» 336.199
» Agosto	» 386.847
» Setiembre	» 408.958
» Octubre	» 414.597

Continúa nuestro mercado con la calma de costumbre. En cambio los valores públicos se han re- puesto algo de la baja que experimentaron hace pocos dias cerrando á última hora el 3 por 100 interior á 15'27, el Exterior á 15'80 y el 2 por 100 amortizable á 32'90.

Queda á la carga el «Alfonso XII,» que debe salir el 25 para Cádiz, Puerto-Rico y la Habana.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Felix de Valois conf. y fund.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belem en S. Francisco.

Santo de mañana

La Presentacion de Nuestra Señora.

Movimiento del Puerto,

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Menorca cap. D. José Pons con 19 trips. 14 ps. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—1'33 m.

Mahon 20.—1'52 t.

Asegúrase que el Rey de Ita-

lia ha sido herido levemente de una puñalada en la estacion de Nápoles, siendo preso el agresor.

Madrid 18.—1'55 t.

Mahon 20.—1'52 t.

El autor del atentado del rey Humberto se llama Juan Passamante jóven de 29 años de edad, cocinero, natural de Totggia quien ha declarado ser ageno á toda sociedad. El Rey ha recibido varias heridas. El Ministro Cairoli sigue sin novedad.

Madrid 18.—5'15 t.

Mahon 20.—2'02 t.

El agresor ha declarado ser enemigo del rey Humberto y que carecia de cómplices. El rey y Cairoli siguen bien.

Interior, 15'27.

Exterior, 15'55.

Bonos, 85'50.

Madrid 19.—5'20 t.

Mahon 20.—2'07 t.

El Papa ha felicitado al rey de Italia.

Los rusos se retiran de las inmediaciones de Andrinópolis.

Bolsin, 15'17.

Madrid 19.—5'20 t.

Mahon 20.—2'17 t.

Anoche en Florencia fué arrojada entre una multitud de gente una bomba Orsini la que mató á dos é hirió á varios.

Anuncios.

Administración Depositaria de Hacienda Pública de Menorca.

El dia 23 del actual á las 11 de la mañana tendrá lugar en esta Administración la subasta de 266 cajones de pino de la nueva contrata; 210 de esta Dependencia y 56 de la de Ciudadela, bajo las condiciones que inserta el «Boletín Oficial» de la Provinc. núm. 1822 correspondiente al sábado 19 de Octubre último.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha licitacion.—Mahon 8 de Noviembre de 1878.—El Administrador Depositorio, Fernando Saura.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia doce de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en este juzgado, siendo las posturas competentes y con arreglo á los pliegos de condiciones formadas, las casas números doce y catorce de la calle de S. Luis Gonzaga de esta Ciudad, su valor mil seiscientos veinte y cinco y dos mil docientas cincuenta pesetas respectivamente; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en méritos del juicio ejecutivo que D. Eugenio Rebaque sigue contra Pedro Triay y Preto dueño de dichas fincas sobre pago de dinero. Dado en Mahon á diez y seis de Noviembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

MENORQUINES.

Acudid á la fonda de Jaques y podreis ver, mirar y comprar un precioso surtido de alhajas lo mas nuevo y elegante, de que es portador el tan acreditado joyero mallorquin

D. IGNACIO FORTEZA, HIJO

que acaba de llegar, de París. Solo permanecerá unos pocos dias.

Para vender.

Lo están las dos casas números 26 y 28, calle S. Luis Gonzaga, para tratar verse con su encargado calle Anuncivay número 11.

Una casa calle del Castillo número 84. Informarán en la misma.

Se compran: cupones y valores del Estado, se gestiona el cobro del cupon vencido del ferro-carril de Zaragoza y tambien se compra.

D. Antonio Blanc. Bastion 33.

PARA LA HABANA. CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del próximo diciembre, el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA,

su capitán D. Luciano de Ojinaga.

Admitiendo carga y pasajeros á quienes ofrece su esmerado trato.

Informarán los Sres Sala y Vidal, Rambla de Sta. Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas Sres. Sintés y Orfila, Cristina, 12, entresuelo, Barcelona.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL JUEVES

21 NOVIEMBRE 1878

9.^a de abono.

1.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi titulada:

UN BALLO IN MASCHERA.

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.